

災害復興と建廃対策

-10-

本格化する撤去と処理③

宮城県内のうち仙台市や名取市など平野部の市町村は、がれきの撤去・集積の進みが比較的早く、仙台市はすでに

井戸浜の3カ所に集積場を置き、各集積場に仮設焼却炉（100トン

炉2基、300トン炉1基）を導入し、10月から12月にかけて稼働を開始する予定だ。各集積場は平野部に十分な敷地を確保し、金属、津波被害を受けない木

宮城県が仮設炉予定を公表

石巻はオーバーフローの可能性



石巻市内の被災地（南浜地区）

材、可燃物、土砂類など分別も行われている。7月以降、仮設炉の本格設置も始まる。

仙台市は蒲生、荒浜、

井戸浜の3カ所に集積場を置き、各集積場に仮設焼却炉（100トン

炉2基、300トン炉1基）を導入し、10

月から12月にかけて稼働を開始する予定だ。各集積場も導入している。

宮城県も市町村から要請で2次集積場を予定しているが、一次集積で利用している現状で、すでに満杯に近づける。現地に仮設の

焼却炉や破碎・選別施設を置くなど具体的な処理案を公募し、今年度中にも本格処理を開始する見通しだ。

県が置く5カ所の集積場のうち気仙沼は民有地の利用を予定しており、それ以外の4カ

所は公有地でほぼ場所が確定している。また、石巻市は石巻港の雲雀野（ひばりの）の80ha

に位置付けて対応する

のが望ましい。大切なのが、衛生面を考慮したら最悪野焼きで考えた場合、早く

津波被害で生じた災害廃棄物は湾内の低泥（有機物）が混ざり、処理するべきだ」とも語っている。（つづく）